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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Urge dictamen a bajo puente de salida a Salamanca de Morelia 
Es urgente que la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), presente 
públicamente un dictamen estructural sobre la obra del bajo puente en la salida a 
Salamanca de Morelia. Así lo sostiene la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, quien preside 
la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda del Congreso, a propósito de 
los desprendimientos en el techo de la obra a cuatro meses de su inauguración. Cabe 
recordar que por la noche de ayer domingo, en redes sociales circularon las imágenes de 
los recubrimientos del techo venidos abajo en la obra, en las que se aprecia un automóvil 
varado debido al percance.  
 
El aborto es legal en Michoacán? 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) despenalizó el aborto a nivel federal el 
pasado 6 de septiembre de 2023, sin embargo, los congresos de algunos estados aún no 
han acatado esta resolución en sus respectivos Códigos Penales. El órgano impugnó el 
sistema jurídico del Código Penal Federal que criminaliza el aborto y al personal médico 
que lo practica por atentar contra el derecho de las mujeres y las personas gestantes a 
decidir interrumpir o continuar un embarazo, lo cual, a su vez, considera que vulnera los 
derechos al libre desarrollo de la personalidad, a la salud, a la igualdad y no discriminación 
y a la autonomía reproductiva. En Michoacán, aunque el aborto no es legal, las mujeres y 
personas gestantes pueden interrumpir su embarazo por cinco causales: por accidente, por 
violación, por inseminación artificial no consentida, cuando la vida de la mujer corra peligro 
o cuando el feto presente malformaciones graves. 
 
Boletines: 
 
Notarios, piedra angular en la aplicación de la justicia y legalidad: Ivonne Pantoja  
 
Asiste diputada Ivonne Pantoja a la Expo Orquídea 2024 
 
Los gobiernos de la 4T hacen realidad el humanismo mexicano: Reyes Galindo 
 
Municipios precisan mayor apoyo para transición digital: Gloria Tapia 
 
Hay que ahondar acciones para atención de niñas y niños en situación de abandono: 
Lupita Díaz 
 
En Zacapu vamos a devolverle la esperanza a nuestra niñez: Mónica Valdez 
 
Es impostergable el reconocimiento equitativo de los derechos de niñas, niños y 
adolescentes: Víctor Manríquez 
 
De suma gravedad escalada contra el Poder Judicial en México: Julieta Gallardo 
 
Víctor Zurita recorre Distrito 10 de Morelia y resuelve gestiones 
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La corrupción mata, y lo sucedido en la salida a Salamanca es una señal de alerta: 
Lupita Díaz 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Denuncia Gisela Vázquez irregularidades en MC para definir a su candidato en 
Morelia 
La exprecandidata al gobierno de Morelia por Movimiento Ciudadano, Gisela Velázquez 
Alanís denunció presuntas irregularidades en el proceso de selección de candidatos a 
diferentes cargos de elección popular en el partido naranja, al señalar detrás de esto hechos 
a los diputados locales Víctor Manuel Manríquez González y Óscar Escobar Ledesma, así 
como al ex candidato a la gubernatura, Carlos Herrera Tello. Afirmó que no se 
prestará “nunca a ser ficha de nadie”, al sostener que no va a permitir que le impongan una 
planilla para ser candidata, “que me hayan dicho la candidatura es tuya, pero te tienes que 
tomar una foto con este y en la uno va esta, pero por respeto a ellos no menciono sus 
nombres, pero si quieren los exhibo públicamente en los próximos días”, enfatizó.  
 
Juan Manuel Macedo se baja de la precandidatura a diputado local, responsabiliza a 
Carlos Herrera 
El precandidato por el partido Movimiento Ciudadano y líder sindical de la Delegación DIII-
6 del magisterio institucional, Juan Manuel Macedo Negrete, decidió bajarse del distrito 13 
local de Zitácuaro por el desplazamiento que lleva a cabo el candidato al Senado, Carlos 
Herrera Tello. Acompañado por la precandidata a la presidencia municipal de Morelia, 
Gisela Vázquez Alanís, quien anunció su salida del partido naranja tras la acusación de 
“imposiciones”, el dirigente del magisterio institucional denunció que desde que se registró 
por el distrito de Zitácuaro lo descartaron para contender por la precandidatura, pese a que 
demostró tener apoyo ciudadano. 
 
Candidaturas comunes PRIANRD deja fuera tres distritos, sumarán al PES 
Reparto de distritos electorales entre la alianza PRIANRD (PAN, PRI y PRD), deja fuera 
Múgica, Uruapan Sur e Hidalgo, las tres fuerzas políticas irían en candidatura común en 21 
distritos locales, siete para que cada uno encabece, dio a conocer Octavio Ocampo 
Córdova, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en Michoacán, sin dejar de lado que también sumarán al PES. ¿Donde harán alianza 
con el PES? Ocampo menciono en entrevista que dentro de las candidaturas comunes, se 
hará alianza principalmente en municipios con el partido Encuentro Solidario (PES), ya que 
en lo distrital, se le dará prioridad al PRI. 
 
No vamos a permitir que Morena debilite las instituciones: PRI  
Hoy tenemos la responsabilidad histórica de defender el régimen democrático. No vamos a 
permitir que Morena elimine o debilite instituciones que representan límites y contrapesos 
efectivos al ejercicio del poder. En comunicado de prensa, informó que es un 
despropósito  que, en un día tan importante para los mexicanos, como es el día de la 
Constitución Mexicana, anuncien su intención de atentar contra las instituciones que hacen 
posible su defensa y protegen los derechos y libertades de la ciudadanía.  
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No se baja Silvano de aspiración por Zitácuaro: voy a ganar el distrito  
Pese a sus agudas diferencias con Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, el 
exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, dejó claro que no pretende dejar el 
camino libre en la pugna por la diputación de Zitácuaro. “Vamos a esperar cómo quedan 
distribuidas las candidaturas. Si a mí me permiten registrarme como candidato a diputado 
federal voy a participar en el proceso en marcha y les vamos a ganar el distrito, de eso no 
tengan ninguna duda”, expresó. 
 
Dirigencia nacional del PRD definirá candidatura que busca Silvano, nadie más 
La dirigencia nacional del PRD, a cargo de Jesús Zambrano Grijalva, y desacreditado por 
Silvano Aureoles Conejo al denominarlo “Jesús Zambrano López Obrador” será la que 
defina el tema de la candidatura a la diputación federal por el distrito de Zitácuaro, nadie 
más, sentenció Octavio Ocampo Córdova, al reconocer su intención de encabezarla, al 
igual que el exgobernador. “Estoy valorando. No voy a conflictuarme con el exgobernador 
en su intención de la candidatura federal por Zitácuaro. Vamos a platicar.  
 
Necesaria Mesa de Seguridad para Proceso Electoral: PRD 
El dirigente del PRD Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, reiteró que es necesario que 
se instale la Mesa de Seguridad para el seguimiento al Proceso Electoral, pues acentuó 
que si las mesas solamente se ciñen a informes de la organización de los comicios, ésta se 
puede llevarse a cabo en las sesiones de los órganos electorales, donde ya los partidos 
tienen representación. “La Mesa de Gobernabilidad tienen que convertirse en una Mesa de 
Seguridad, no tiene caso que sea solamente para atender los avances de los órganos 
electorales”, resaltó.  
 
Renuncias en IEM, por precariedad salarial 
El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha registrado un total de 135 
renuncias de su personal, quienes optan por unirse al Instituto Nacional Electoral (INE) 
debido a las atractivas condiciones económicas que este último ofrece, no por una cuestión 
de inseguridad. Al respecto, la consejera electoral, Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León, 
explicó que estas renuncias son resultado principalmente de la búsqueda de mejores 
condiciones laborales. 
 
PRD Michoacán Capacita A Sus Representantes Para Defender El Voto En Las 
Proximas Elecciones 
El ejército amarillo se prepara para la defensa del voto en la jornada comicial que se 
realizará en junio próximo, informaron las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva 
(DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Y es que durante este fin de 
semana se realizó una productiva reunión con las y los representantes del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) ante las juntas distritales del Instituto Nacional Electoral 
(INE).  
 
Relegada del Senado, Edna Díaz buscaría otra candidatura 
Para la asignación de las candidaturas en las diputaciones federales por los distritos de 
Pátzcuaro, Zacapu y Zitácuaro que aun tiene pendiente el PRD se estarían considerando a 
cuatro mujeres, destacando a las actuales congresistas Macarena Chávez y Edna Díaz, así 
como al propio dirigente estatal del instituto político. El presidente del Comité Directivo en 
Michoacán, Octavio Ocampo Córdova detalló en entrevista que para el distrito de Zacapu 
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existen dos propuestas, Marta Lília Cortés Rangel, actual delegada política, así como a la 
síndica de Puruándiro, Elena Vega Uribe.  
 
Anula IEM licitación para contratar quién operará PREP el 2 de junio  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) anuló, por segunda vez, el proceso de licitación 
para contratar a la empresa que va a operar el Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP), el 2 de junio. En sesión pública, celebrada este lunes, el Comité de 
Adquisiciones del IEM llevó a cabo la revisión de las propuestas técnicas y económicas de 
las empresas participantes en la licitación nacional IEM-CA-LPN-01/2023.   
 
Reconoce Ernesto Núñez trabajo de Bedolla por el medio ambiente 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México en Michoacán (PVEM), Ernesto 
Núñez Aguilar, destacó el trabajo coordinado que realiza el gobierno del estado para la 
protección y cuidado de las áreas naturales de la entidad. Núñez Aguilar reconoció al 
mandatario Alfredo Ramírez Bedolla, por poner en marcha al llamado “El Guardian 
Forestal”, mismo que operará desde el C5 para el monitoreo de más de 6 millones de 
hectáreas verdes.  
 
Arriba Sheinbaum a Morelia para poner orden en Morena 
Claudia Sheinbaum arribó este sábado por la mañana a Morelia para supervisar la situación 
que prevalece en Morena y aliados en Michoacán. La abanderada presidencial desayunó 
en privado con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y también sostuvo encuentros 
personales con Carlos Torres Piña y Juan Carlos Barragán. Posteriormente, la jefa de 
Gobierno de CDMX con licencia dialogó con representantes de estructuras partidistas, a fin 
de conocer cómo marchan los trabajos con miras a junio. 
 
En Michoacán 57 solicitudes para observadores electorales ante INE 
Un total de 57 solicitudes para observadores electorales en Michoacán, han sido 
presentadas ante el Instituto Nacional Electoral (INE), lo que posiciona al estado en un 
término medio entre los que registran mayor y menos interés por esta actividad. Con corte 
al pasado 26 de enero, en México la autoridad electoral habría recibido dos mil 719 
solicitudes de personas interesadas a fungir como observadoras electorales en este 
proceso.  
 
Morelia no es el único que integrará al PES con el FAM: Alfonso Martínez  
Morelia no sería el único caso donde el Frente Amplio por México (FAM) integre al Partido 
Encuentro Solidario (PES), señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital 
michoacana. Luego que el PES aseveró que avanza la posibilidad de sumarse a una 
candidatura común por Morelia, encabezada por Martínez Alcázar, el Edil capitalino expuso 
que ya en Baja California, a los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional 
(PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) se incorpora el PES.   
 
Alcaldesa de Penjamillo renuncia al PES para irse al PVEM  
La presidenta del Concejo Ciudadano de Penjamillo, Tzitziqui Peña Belmonte, renunció al 
Partido Encuentro Solidario (PES) para sumarse al PVEM. A pregunta expresa, la tarde de 
este viernes, el presidente estatal del PVEM, Ernesto Núñez Aguilar, informó a Quadratín 
que Tzitziqui Peña se integrará a las filas del partido verde, y será postulada para la 
reelección por un nuevo periodo. 

https://www.ine.mx/
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INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Materiales de baja calidad y acabados “al descuido”, en túneles del Distribuidor Vial 
Salamanca 
A sólo 4 meses y 3 días de que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario estatal 
de Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa Sánchez abrieron de manera formal la 
circulación el Distribuidor Vial de Salida a Salamanca, se suspendió de manera provisional 
el paso por la zona, debió a la caída del material que cubría un gran tramo del techo del 
túnel que conduce al Estadio Morelos a los vehículos que transitan del Monumento a El 
Pípila hacia la salida de la ciudad. El desprendimiento se registró por la noche del domingo 
justo a la mitad del paso, donde el material seguía todavía alrededor de las 11:00 horas del 
lunes, solo resguardada por un grupo de trabajadores que cubiertos por un vehículo, 
esperaban indicaciones superiores.  
 
Hasta abril, pago de refrendo vehicular sin multas ni recargos: Luis Navarro 
Durante febrero, marzo y abril, la ciudadanía podrá cumplir con el pago de refrendo 2024 
sin multas ni recargos, anunció el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, 
quien reconoció la responsabilidad de la gente para mantener sus documentos vehiculares 
en orden. Invitó a la población que tiene vehículos particulares o del servicio público, a 
cumplir con este derecho anual. “Hasta la fecha, han ingresado a las arcas del Gobierno de 
Michoacán más de 500 mil pagos por ese concepto”, dijo.  
 
Con ayuda de Inmujeris 5 trabajadoras sexuales concluyeron la primaria  
Después de seis meses de estudios, un grupo de trabajadoras sexuales finalmente 
concluyó su educación primaria, en el Instituto Municipal de las Mujeres para la Igualdad 
Sustantiva (Inmujeris); el Ayuntamiento ya solicitó nuevos recursos para alfabetizar a más 
mujeres de este sector. En entrevista con la directora del Inmujeris, Nuria Gabriela 
Hernández Abarca, explicó que del grupo inicial, cinco lograron terminar este nivel 
educativo.  
 
Persiste Paro Nacional de Transportistas: ANTAC Michoacán se suma 
Contrario a los anuncios del gobierno que indicaban una suspensión, el paro nacional de 
transportistas se mantiene firme, con ANTAC Michoacán sumándose a la protesta. En 
diversas entidades de México, como Michoacán, Querétaro, Jalisco, Guanajuato, 
Chihuahua, Nayarit, Veracruz, entre otras, se prevé la ejecución del paro nacional de 
transportistas, a pesar de que previamente se había informado a través de un comunicado 
sobre una cancelación por parte del gobierno federal. 
 
¿Naciste en Estados Unidos? Tramita tu pasaporte en Michoacán 
El próximo 4 de abril podrán tramitar el pasaporte americano las personas nacidas en 
Estados Unidos (EU) y que son hijos de padres michoacanos. En la fecha señalada, la 
Agencia Consular de San Miguel de Allende, Guanajuato, llevará a cabo la Feria de 
Pasaportes Americanos, en la cual podrán hacer el trámite los jóvenes menores de 18 años 
de edad y los adultos; además se harán renovaciones de pasaporte. La Secretaría del 
Migrante (Semigrante) en Michoacán informó que sólo están disponibles 80 lugares para 
tramitar el pasaporte.  
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Tendrá Escudo de Michoacán su día oficial en 2024  
El escudo de Michoacán tendrá su día oficial este 2024, con motivo de los 200 años de la 
entidad como estado federal. ¿Sabes quién es el autor de este importante emblema? 
Señala un comunicado que se trata de Agustín Cárdenas, pintor y muralista, oriundo de 
Patamban, quien participó en el concurso para realizar el escudo del Gobierno del Estado 
en los años 70, gracias a que su esposa y suegra lo animaron. Entregó su propuesta en un 
sobre amarillo cerrado y se enfrentó a cerca de 4 mil propuestas de otros concursantes.  
 
#Morelia Nuevos Cruces Peatonales Causan Molestias A Conductores Pero Son 
Necesarios: SCOP 
El respeto al peatón es un tema cultural que se debe de acostumbrar el automovilista, por 
ello en las nuevas obras viales se implementan cruces adecuados para las personas, 
informó el Secretario de Comunicaciones y Transportes de Michoacán (SCOP), Rogelio 
Zarazúa Sánchez. El funcionario estatal recalcó que este tipo de obras pueden causar 
molestias a los conductores al ver reducida la velocidad.  
 
Presenta Ramírez Bedolla sistema satelital contra cambio de uso de suelo  
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, presentó el llamado Guardián 
forestal, un avanzado sistema de vigilancia satelital en tiempo real, para resguardar los 
bosques, principalmente del cambio de uso de suelo. Acompañado de titulares de la 
Secretaría de Seguridad Pública, Medio Ambiente, Fiscalía General de Justicia del Estado, 
Secretaría de Gobierno y Sedena, este domingo, Ramírez Bedolla dio detalles de este 
sistema que opera desde las instalaciones del C5.   
 
Michoacán, de los estados con más estabilidad en precios: Sedeco  
A pesar del aumento de la inflación a nivel nacional, Michoacán destaca como uno de los 
estados que ha logrado mantener estabilidad en los precios de los 25 productos de la 
canasta básica. “Michoacán fue de los estados que menor encarecimiento tuvo de la 
canasta básica, colocándose por debajo de la media nacional; la media nacional tuvo un 
incremento del 0.4% y Michoacán del 0.3%”, indicó el titular de la Secretaría de Desarrollo 
Económico, Claudio Méndez Fernández.   
 
Exhorta Seimujer a identificar actos de violencia política en elecciones  
Ante los nuevos lineamientos en materia de paridad e inclusión que rigen al actual proceso 
electoral, la secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas 
(Seimujer), Carolina Rangel Gracida, exhortó a la ciudadanía a conocer e identificar cuál es 
la violencia política en razón de género y a denunciar en caso de ser víctima. “La violencia 
política de género se manifiesta de diversas maneras y una de las maneras más comunes 
es la intimidación y acoso verbal, donde las mujeres en el ámbito político son objeto de 
comentarios ofensivos, insultos y amenazas destinadas a silenciar su participación, creando 
un entorno hostil que desaliente su participación activa en la esfera política”, explicó.   
 
No hay razón para atacar a la GC luego del decreto: Elías Ibarra  
El secretario de Gobierno, Elías Ibarra, señaló que no hay razón para atacar la Guardia 
Civil, luego de que el decreto emitido por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla delineó 
las funciones específicas de la corporación policial del Estado. El encargado de la política 
interna subrayó que gracias a la Guardia Civil, a las fuerzas federales y a la Fiscalía General 
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del Estado, se logró mejorar la percepción de seguridad en la capital del Estado.   
 
Sólo 50 municipios firmaron convenio de coordinación de seguridad: Segob  
En el último año de las administraciones municipales, solo unos 50 municipios firmaron el 
convenio de coordinación en matería de seguridad interinstitucional. Así lo informó el 
Secretario de Gobierno Elías Ibarra, quien pese a los convenios, las acciones operativas 
de fuerzas federales y estatales se llevan a cabo en todo el Estado Elías Ibarra  dijo que 
hay unas 70 bases interinstitucionales que atienden a los 113 ayuntamientos.  
 
Se atendió y resolvió violencia en Morelia, subraya Ramírez Bedolla  
El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla señaló que su administración siempre busca dar 
resultados en la estrategia de seguridad y subrayó que muestra de ello, es como se atendió 
la espiral de violencia que registró Morelia a principio del año. “Actuamos rápido, se 
implementó una estrategia específica, se lograron capturas importantes de células de la 
delincuencia organizada que estaban perpetrando los homicidios”, enfatizó.   
 
Suman 56 niños y adolescentes rescatados por presunta explotación laboral  
Con los 18 menores asegurados en Salvador Escalante por la Fiscalía General del Estado 
(FGE), por aparente trata de personas con fines de explotación laboral, en Michoacán son 
ya 56 niñas, niños y adolescentes las víctimas, entre enero del 2023 y el pasado 1 de 
febrero. En la entidad, el año pasado se reportó un total de 27 niñas y adolescentes víctimas 
de trata, así como 11 niños y adolescentes, cifra que si bien es importante, todavía no 
posiciona a la entidad entre los estados con más caso, explicó Tania Ramírez Hernández, 
directora ejecutiva de Redes por los Derechos de la Infancia (Redim).  
 
Ofrece Ramírez Bedolla mantener diálogo con Morelia sobre seguridad  
Politizar el tema de la seguridad en Morelia será meterse en un callejón sin salida, consideró 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. “Yo entiendo que estamos en periodo electoral, 
pero politizar el tema no ayuda a nadie”, remarcó el mandatario. Ramírez Bedolla dijo que 
por su parte siempre mantendrá el diálogo con el gobierno de Morelia y sostuvo que su 
administración mantiene un constante apoyo y coordinación con la mayoría de los 
ayuntamientos. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Sigue reposición de 76 mil luminarias en Morelia  
La empresa Sola Basic continúa la proveeduría de luminarias para reposición de las cerca 
de 76 mil lámparas del sistema de alumbrado público contratadas por la administración local 
2018 a 2021, mediante el programa Juntos Iluminando Morelia, señaló Netzahualcóyotl 
Vázquez Vargas, secretario de Servicios Públicos. Será hasta febrero de 2025 cuando 
terminará la responsabilidad de la empresa proveedora, que iniciara en 2019. 
 
Ayuntamiento de Morelia, busca regular la operación de Food Trucks 
Aunque únicamente se han localizado 20 Food Trucks o venta de comida en vehículos en 
la capital michoacana, estos lugares serán regularizados con el fin de que puedan operar 
bajo reglamentación municipal, así lo dio a conocer el director de Mercados, Marco Antonio 
Garibay González. El funcionario explicó, no obstante, que hasta el momento, el 
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Ayuntamiento de Morelia no ha determinado si la Secretaría municipal se encargará de este 
tipo de comercio o serán ellos, sin embargo, ya se trabaja en este tema.  
 
Producto de 6 incendios, nube negra que cubrió Morelia este lunes 
Una nube negra que cubrió este lunes la capital michoacana fue producto de 5 incendios 
de pastizal y 1 forestal que se registraron en 4 diferentes puntos de la ciudad, así como en 
Tarímbaro y Cuitzeo. A través de un comunicado, la coordinación de Protección Civil y 
Bomberos de Morelia, informó que al corte de las 17:00 horas de este 5 de febrero, se 
contabilizaron 4 siniestros en la capital, así como otro en Tarímbaro y uno más en Cuitzeo, 
los cuales fueron atendidos de manera oportuna.  
 
Sin recurso para crear una cuarta estación de bomberos en Morelia en 2024  
Morelia no contaría, este año, con una cuarta estación de servicio de bomberos, señaló 
Francisco Xavier Lara Medina, coordinador de Protección Civil y Bomberos municipal. 
Explicó que actualmente la prioridad es la remodelación de la estación principal, ubicada 
en las inmediaciones del estadio Morelos, y que requiere de una intervención integral y a 
gran escala.   
 
Falta 20% por cambiar el cable de la red de alumbrado público de Morelia  
Un avance del 80 por ciento exhibe el cambio de cable de cobre por aluminio en la red de 
alumbrado público de Morelia, señaló Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, secretario de 
Servicios Públicos. Detalle que solo en sitios como comunidades y tenencias de la zona 
rural de Morelia permanecen cables de cobre, ya que en estos puntos es donde se registran 
tanto menores vandalismo y robo, como mayor cuidado de las instalaciones por la población 
usuaria.  
 
Podría reactivarse entrega de despensas durante veda electoral en Morelia  
El programa de entrega de despensas a población vulnerable podría reactivarse hacia los 
meses de marzo o abril, señaló José Manuel Álvarez Lucio, director del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal. Indicó que el programa depende del DIF 
nacional y estatal, que no han lanzado la convocatoria de licitación pública para los meses 
de enero y febrero. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Normalistas bloquean salida Pátzcuaro y salida Quiroga 
Los manifestantes prendieron fuego a los neumáticos en dicha zona, sin embargo, hasta el 
momento no se reportan personas heridas o alguna incidencia mayor. Durante la mañana 
de este lunes también se registró una marcha en la que participó el Frente Nacional de 
Lucha por el Socialismo (FNLS) y estudiantes de la Escuela Normal de Tiripetío, la marcha 
arrancó desde la fuente de Las Tarascas y terminó en Palacio de Gobierno.  
 
Regresan a clases en la UMSNH: este martes reanudan el ciclo escolar 2023-2024 
Este martes 6 de febrero reinician actividades escolares los más de 52 mil estudiantes de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para culminar el ciclo 
escolar 2023-2024, por lo que la rectora Yarabí Ávila González invitó a la comunidad 
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nicolaita a poner todo el entusiasmo y asistir el día de mañana a actividades ordinarias del 
periodo 2024-2024. Ávila González les dio la bienvenida a los casi 40 mil alumnos y 
alumnas que cursan los programas de licenciatura en la Máxima Casa de Estudios, así 
como a los más de 11 mil 600 que están matriculados en las siete preparatorias y en técnico 
en Enfermería. 
 
#Michoacán En El Cecytem Te Capacitan Para Pilotear Drones 
Para continuar ofreciendo educación de calidad con herramientas tecnológicas de 
vanguardia, personal del plantel Puruándiro del Colegio de Estudios Científicos y 
Tecnológicos del Estado de  Michoacán (Cecytem) se capacitaron en el curso  Operación 
y control de drones. Ofrecido por personal de la Escuela de Pilotaje de Drones del Cecytem, 
el director del plantel, Alejandro Ortiz López comentó que esta capacitación es para estar a 
la vanguardia en tecnología. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
SSM lanza programa de mastografías gratuitas en Michoacán 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) anuncia el lanzamiento de su programa de 
mastografías gratuitas en Michoacán, destinado a mujeres mayores de 40 años en ocho 
municipios. Este esfuerzo busca la detección precoz del cáncer de mama y así mejorar la 
esperanza de vida con tratamientos a tiempo.  
 
Proyecta AMANC nueva sede por 40 mdp para 2025; requiere 40 mdp  
La Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (AMANC) requiere 40 millones de 
pesos para la ejecución de un proyecto de cambio de sede, que le permita eficientar sus 
servicios de ayuda para niños con cáncer y sus familias. En entrevista con Quadratín, el 
presidente de AMANC Michoacán, David Enrique Gutiérrez González, recordó que la sede 
actual se instaló muy cerca del Hospital Infantil para facilitar el apoyo a los menores 
afectados por la enfermedad y a sus familias, pero que tras el cambio de sede del 
nosocomio se ha disminuido la capacidad de ayuda. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Chofer de camión urbano es asesinado a tiros en Uruapan 
El chofer de un camión de la línea Colectivos de Uruapan fue muerto a balazos la tarde de 
este día en la colonia Ignacio Gómez de esta población, a donde acudieron las autoridades 
para realizar las actuaciones respectivas, trascendió en la labor periodística. El suceso fue 
en la esquina de las calles Álamos y Camino Viejo a Tejerías.  
 
Tránsito Estatal puede detener a quienes conducen en estado de ebriedad  
Los agentes de Seguridad Vial ya no pueden multar, pero eso no significa que no pueden 
detener a las personas que conducen en estado de ebriedad o bajo los efectos de las 
drogas. Con la reforma anunciada por el Gobierno de Michoacán el nuevo agrupamiento no 
tendrá la competencia de multar, a partir del anuncio sólo los municipios tienen esta 
competencia, sin embargo, su trabajo continúa con nuevas vertientes que influirán en el 
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desplazamiento de las personas, explicó el director de Seguridad Vial, Martín Barragán 
Andrade.  
 
Dejan 3 cadáveres torturados en terracería de Álvaro Obregón  
Tres cuerpos maniatados, torturados y con el tiro de gracia fueron localizados la mañana 
de este domingo en una terracería del municipio de Álvaro Obregón. Vecinos de la zona 
reportaron a las autoridades que en inmediaciones de la secundaria Emiliano Zapata, 
hombres armados habían realizado disparos, por lo que al lugar acudieron las autoridades.  
 
Ocupa Michoacán el tercer lugar nacional en homicidios de menores de edad  
Michoacán se posicionó en el 2023 en el tercer lugar nacional de homicidios de personas 
menores de 18 años, así como el segundo de las entidades de asesinatos perpetrados con 
arma de fuego en contra de las infancias y adolescencias. Tania Ramírez Hernández, 
directora ejecutiva de Redes por los Derechos de la Infancia en México (Redim), informó 
que las cifras oficiales del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública ubica a Michoacán entre los tres primeros lugares junto a Estado de México y 
Guanajuato.  
 
Asesinan a taxista en vía pública de Apatzingán  
Un hombre fue localizado sin vida en la vía pública de Apatzingán la noche del 1 de febrero, 
momentos después fue identificado como Jose Luis “N”, quien era taxista de la referida 
ciudad. De acuerdo con los primeros informes policiales, la Guardia Civil fue alertada por 
ciudadanos sobre el hallazgo de una persona tirada en la calle Lauro Villar de la colonia 
Parte Alta Lázaro Cárdenas por lo que acudieron al sitio. 
 


